

P.V de l'Assemblée Générale du 24 août 2024

Ouverture de l'A.G à

Salutations du président et ouverture de l'A.G à 10h25

1) Appel des membres

284 convocations envoyées : 90 présents, 92 excusés, 102 non-excusés (CHF 50.- pour les non excusés). Le quorum est à 46

Les scrutateurs sont : Xavier Favre et Michel Tissières

Adoption de l'ordre du jour

L'ordre du jour est accepté à l'unanimité

2) Adoption du P.V de l'A.G du 26 août 2023

Le P.V est accepté à l'unanimité

3) Rapport du président

Chers membres, chers amis sportifs,

Une saison à oublier au plus vite. Voilà comment je résume la moins bonne expérience depuis que je suis à la tête de ce club. Alors que l'on a toujours l'objectif de progresser, ma 11^{ème} année a été celle des déceptions, difficultés financières, organisation à la dérive, bref on va s'arrêter là. Seule progression, notre élite 1LNM et F qui ont été dans la bonne direction sportivement.

La bonne nouvelle, c'est de pouvoir réagir et réfléchir intelligemment sur notre avenir et refixer les priorités. La saison 24-25 part sur de meilleurs hospices et nous allons travailler pour améliorer la formation de nos plus jeunes joueurs/joueuses, notamment notre mouvement mini, la base de la Pyramide. Nous avons donc quelques années devant nous pour nous améliorer et faire de notre club formateur une référence dans la formation. Pour rappel le mouvement mini représente 1/3 des membres, donc très important.

Sportivement, comme indiqué, notre élite senior s'est très bien comportée pour atteindre les play-offs. La 1LNF qui est principalement composée de très jeunes joueuses a gagné plus de match et la progression devient prometteuse. Notre élite jeunesse U18 et U16 Bisons ont terminé à la dernière place de leur championnat respectif. En soit il faut toujours un 1^{er} et un dernier, mais ce qui était décevant, c'est l'attitude des joueurs qui n'ont pas été digne de faire partie d'un championnat national. Bien entendu il y a toujours des exceptions et il y a certains joueurs qui donnent toujours le bon exemple, mais il y en a toujours moins ! On veut jouer à haut niveau, mais on est pas prêt à faire les efforts et à écouter pour y parvenir. Il y a un manque d'identité et porter le maillot Bisons n'a pas l'air d'être une fierté pour les joueurs. Sport collectif me direz-vous, mais le un pour tous, chacun pour soi règne. Résultat, le comité a décidé de retirer ces deux équipes du championnat national.

En ce qui concerne le reste du mouvement jeunesse et mini, je laisserai les entraîneurs faire leur résumé de saison.

Dans la rubrique finance, le club clôture l'exercice comptable avec un gros déficit de CHF -15'000.- pour un budget prévisionnel de CHF -1'500.-. Vous aurez plus de détail à la lecture du rapport du trésorier

Le nombre de licencié a augmenté à 293 (+2).

Dans le domaine de la promotion, hormis la Coupe Landolt, nous avons pu organiser trois journées mini qui sont toujours aussi sympathique. tous nos événements. La journée du club qui comprenait le concours à 3pts, le tournoi des familles et le traditionnel goûter de Noël a toujours le même succès. Finalement nous avons clôturé la saison avec Le basketathon.

Au niveau du sponsoring, nous avons heureusement pu obtenir le soutien continu de nos fidèles sponsors. Il a été difficile de trouver de nouveaux sponsors par faute de temps.

Le temps du changement :

La réorganisation a nécessité un profond remaniement de la structure. Il n'y a aura plus de professionnels au sein du club, les entraîneurs verront une amélioration dans leur rémunération en fonction de leur qualification JS et percevront des indemnités. 3 Commissions Technique (élite, jeunesse et mini) ont été créé et pour chaque CT, un membre du comité joue le référant du comité au sein de chaque commission. L'objectif est de gagner en autonomie et en efficacité. La bonne nouvelle est qu'il n'y aura normalement pas d'augmentation de cotisations ces prochaines saisons. Le club devrait à nouveau avoir des finances saines dès 2025 et sera plus serein pour la suite.

Je tiens à remercier chaleureusement le comité, l'équipe des entraîneurs et leurs assistants, les arbitres et arbitres minis pour leur motivation et leur travail continu durant la saison.

Merci à tous les parents et bénévoles qui nous ont soutenu tout au long de la saison pour faire les OT, les trajets, lavages de maillots et préparer les magnifiques gâteaux ou cakes pour nos buvettes.

Vivement la saison 2024-2025 !

Pour terminer, j'aimerais très sincèrement au nom du comité remercier Pascal Yerly, notre vice-président depuis 2013, et Dwayne Toyloy, notre responsable mini pour leur engagement sans faille et leur passion de notre sport. Une page qui se tourne et nous leur souhaitons tout le meilleur pour l'avenir.

4) Lecture des comptes

La saison se solde par un déficit de CHF -15'036,81 (budget CHF -1'510,31). Notre capital étant encore de CHF 18'364,86, nous pouvons absorber cette perte extraordinaire.

Les raisons principales sont les suivantes : manque 15k de cotisations par rapport au budget, 8k de location de salles à Grandson qui n'était pas au budget, 8k d'équipements en plus du budget prévu, 4k d'amendes, 2k sportime pour mini pas au budget. N'ayant pas remplacé l'entraîneur pro que nous avons dû congédier fin septembre 23, nous avons diminuer nos charges de CHF 28'000.-. L'un dans l'autre, nous terminons néanmoins avec cette importante perte.

Pas de question sur les comptes.

5) Rapport des vérificateurs des comptes

Jean-Jacques Favre vérificateur lit son rapport. Les comptes sont établis par une fiduciaire.

Les vérificateurs proposent d'accepter les comptes et de donner décharge aux vérificateurs et au comité

Les comptes sont acceptés à l'unanimité et décharge est donnée aux vérificateurs, caissier et comité

6) Adoption des rapports, approbation des comptes et décharge au comité

Tous les rapports sont acceptés à l'unanimité

7) Nominations des vérificateurs de comptes saison 2023-2024

Jean-Jacques Favre quitte, Maude Roulet devient rapporteur, donc nous recherchons un suppléant.

Madame Sarah Occhipinti se propose comme suppléante, merci à elle.

8) Rapports des entraîneurs

U16M Bisons (Xavier Favre)

Cette saison 2023-2024 des U16M Bisons fut bien particulière et pas forcément une à retenir. En effet, après les détections en mai 2023, un coach était sensé venir reprendre l'équipe mais pour des raisons médicales n'a pas pu. J'ai donc pris la responsabilité de l'équipe en début de saison. Entre début novembre et fin mars, Tomcho Sokolov a été le coach principal de l'équipe afin de pouvoir me soulager et me permettre de me concentrer davantage sur mon travail de manager sportif du club. Je le remercie d'avoir été présent durant cette période-là.

Trois autres joueurs étaient censés également faire partie du contingent car sélectionnés lors des détections mais ne sont jamais revenus. L'équipe a commencé avec 12 joueurs. Des problèmes ou retards de paiement de cotisation et licence du côté des joueurs ont fait que nous avons commencé la saison avec 8 joueurs. Le premier match a été malgré tout gagné. Durant toute la saison régulière, il y a eu plusieurs blessures de courte à longue durée, ce qui a vite péjoré nos résultats. L'attitude et présence de certains joueurs aux entraînements ou aux matches n'étaient pas des plus disciplinées ni assidues. A la fin mars, il ne restait plus que 5 joueurs en moyenne aux matches alors qu'il en faut minimum 8 sur une feuille de match au niveau national. Nous avons donc reçu quelques amendes. Pour remédier à cela lors des playouts, nous avons pris la décision d'utiliser des joueurs de l'équipe U16M2 et des U14M1 afin d'avoir suffisamment de joueurs aux entraînements et aux matches et nous avons pu terminer la saison correctement. Merci à eux pour leur participation ! Le bilan de la saison reste médiocre (2 matches gagnés sur 22) mais cela a pu donner l'occasion à des joueurs plus jeunes de voir le niveau national et de préparer la saison en CSJC avec cette nouvelle équipe (en majorité des premières années U16).

Cette saison a remis en question beaucoup de choses concernant le futur et les priorités que nous souhaitons au sein du club. De mon côté, la première, est de faire comprendre à cette nouvelle équipe U16 que chaque entraînement est important même si on est blessé ou pas motivé, qu'avoir ses affaires de sport est important, qu'être présent à tous les matches est important, qu'encourager l'équipe est important, qu'apprendre à gagner et perdre est important, et que son engagement au sein de l'équipe pour toute la saison est important. L'année dernière, les joueurs étaient dans le luxe d'être peu nombreux et d'avoir du temps de jeu alors même qu'ils ne le méritaient pas forcément, ce qui a mené à une « starification » de certains. Cette année

cela ne sera certainement pas possible et je suis confiant dans l'attitude plus sérieuse, pour ne pas dire plus respectueuse, de ces jeunes 2010 qui montent et qui ont déjà travaillé dur cette semaine. N'ayant pas trouvé de coach pour les U16M CSJC, je garde cette équipe pour cette saison 2024-2025.

Pour terminer, pour celles et ceux qui ne le savent pas, le club a décidé de changer son organisation et je ne suis donc plus le manager sportif depuis ce mois de juillet. Par conséquent, je tiens à remercier les parents, joueurs et joueuses, coaches et comités pour votre collaboration et votre confiance durant ces 5 dernières années. Ce fut une période forte en expériences sportives et en relations humaines. Merci et bonne suite à tout le monde.

Rapport du responsable Mini basket (Dwayne Toyloy)

Chers membres de l'USY basket,

C'est avec plaisir que je vous relate la saison 2023-2024 du mouvement mini en commençant par les points positifs

- Toutes les catégories de U6 à U12 sont représentées au sein du club.
- Un effectif stable qui représente 30% de l'ensemble des joueurs de l'USY basket
- La participation à tous les matchs et tournois mini organisés par l'AVB et Swissbasket.
- L'organisation de le Coupe Landolt Mini U12 réunissant plusieurs équipes suisses et étrangères. Cette année des équipes italiennes et françaises furent présentes. Le succès populaire et sportif de cet évènement n'est plus à démontrer.
- La mise en place d'un concept de formation des coaches mini avec la collaboration de la société Sport Time
- Le Jura Nord Vaudois basket continue son développement avec la création d'un mouvement mini à Vallorbe grâce à la volonté de Tomas. Nous avons dorénavant 3 mouvements mini hors sol avec Grandson, Vallorbe et Orbe. Ces équipes participèrent aux divers tournois mini de l'AVB et plusieurs joueurs et joueuses ont maintenant rejoint l'USY en catégorie U10.
- Une belle participation de notre mouvement mini au basketathon. Une initiative nous permettant de récolter des fonds entièrement dédiés au mouvement jeunesse.

Les points négatifs

- La reprise en cours de saison de l'équipe U12-1 à la suite du départ de l'entraîneur.
- La gestion parfois compliquée des tournois et matchs notamment avec les 3 équipes U12
- La difficulté de convoquer les arbitres mini lors des tournois. Certaines d'entre elles furent exemplaires de disponibilité (elles se reconnaîtront). D'autres furent plus difficiles à motiver.
- Et à titre personnel une grosse présence sur le terrain, la gestion du mouvement mini dans son ensemble. Sans parler de ma présence au sein du comité central

Je ne saurais terminer ce rapport sans remercier toutes les personnes qui de près ou de loin, ont contribué au succès du mouvement mini. Je commencerai par les coaches : Pathé, Mélanie, Loris, Mayah, Myriam, Tomcho. Sans oublier les assistants : David, Alexandra, Miguel, Rakebe, Carmelle et Bilal.

Je remercie également Xavier et Orly qui ont su se rendre disponibles quand c'était nécessaire

Je tiens également à remercier Zinédine qui m'a secondé en tant qu'assistant avec l'équipe de Grandson

Un grand merci à Tomas qui, parallèlement à son engagement auprès des U16-2, trouva du temps à consacrer aux équipes mini d'Orbe et Vallorbe

Une pensée amicale à Steeve Louissaint. Merci pour ton aide auprès des tout petits.

Mes remerciements vont également aux parents qui tout au long de la saison n'ont cessé de supporter le mouvement mini. Votre aide et disponibilité furent appréciées.

Et enfin je remercie tous les arbitres mini sans qui aucun match n'est joué. J'en profite pour féliciter Alisa et Kaly qui dorénavant sont passées au niveau supérieur de l'arbitrage.

Comme vous le savez peut-être la saison 23-24 fut ma dernière au sein de l'USY basket. Ma situation familiale m'a obligé de faire un choix. Je remercie Vincent qui reprendra mon rôle de responsable du mouvement mini en qui j'ai une totale confiance. Il saura mener le projet mini à bien.

Tomas et Michel reprennent les U12 garçons. Mélanie aura la responsabilité des U12 filles. Je leur souhaite plein succès avec leurs équipes respectives.

Je ne serai jamais très éloigné des terrains de basket. Je continue à entraîner l'équipe U8 de Grandson.

J'adresse mes remerciements au comité et ses membres avec lequel j'ai apprécié les échanges parfois chauds mais toujours constructifs. Je lui souhaite une très belle continuité et lui adresse tous mes vœux de réussite.

Pour terminer je m'adresse à vous ; parents, joueurs, joueuses, coachs, arbitres, officiels, et amis de l'USY basket. Un énorme merci pour votre engagement auprès du club. Vous avez été la principale source de ma motivation au cours de toutes ces années.

9) Renouvellement comité

Dwayne et Pascal quittent le comité. Merci à lui pour sa contribution très appréciée ces dernières saisons.

Les 3 autres membres restent :

Olivier Schott, Président

Pascal Yerly, Vice-président sortant

Dwayne Toyloy, Responsable Mini sortant

Yves Guilloud et Tony Janer

2 nouveaux membres sont proposés pour compléter le comité : Vincent Vice-président, Joëlle Hofmann resp adm

Ils sont élus à l'unanimité

10) Catégories d'âges et cotisations saison 2024-2025

Les catégories d'âge restent inchangées. Les cotisations ne vont pas augmenter. Licences pas de changement.

11) Budget saison 2024-2025

La prochaine saison va être importante pour remettre nos finances à jour. Notre réorganisation va nous le permettre et nous prévoyons un bénéfice de CHF 5'588,98. L'idée est de recapitaliser notre côté passif du bilan.

Le budget va diminuer d'environ 10% étant donné que nous aurons 4 équipes en moins faute d'entraîneur.

Pas de question

12) Recherche de membres pour soutenir les différentes commissions

Proposition de parent référent par équipe mini. Tâche organisation principalement déplacement match, maillots, etc.

13) Propositions individuelles

Pas de proposition individuelle

14) Remarques et divers

Sarah Occhipinti tenait juste à faire deux constats après cette première saison.

« 1^{er} constat, concernant la présence sur les bancs des supportes.

Personnellement j'ai assisté à tous les matchs des U14M2 avec un plaisir certain et j'avoue avoir été extrêmement surprise du peu de parents présents. Je n'ai pas de moyen de comparer avec les autres équipes, je ne sais donc pas si c'est pareil ou s'il y a plus de supporters.

Pour les U14M2 en tout cas, nous nous sommes malheureusement souvent retrouvés à 4 ou 5 parents (toujours les mêmes) pour soutenir nos jeunes. Quand les adversaires d'en face se trouvent être une bonne 15ème voir plus, ce n'est pas facile d'encourager nos jeunes et de faire le bruit nécessaire pour qu'ils se sentent soutenus et motivés.

Selon « le code de conduite du parent » reçu lors des inscriptions, il est noté en première ligne

« de participer à l'aventure humaine de ce sport » ce qui veut dire, si j'ai bien compris, assister à des matchs.

Sur une quinzaine de joueurs, il y a certains parents que je n'ai jamais vu et je trouve cela dommage.

Vivre l'ambiance d'un match est vraiment grisante. Il y a 1 année je ne connaissais pas le monde du sport et j'avoue m'être totalement prise au jeu.

Par mon expérience, encore une fois personnelle, mais je pense que les 5 ou 6 autres toujours présents ne me contrediront pas.

Être sur les bancs des supporters sert, de 1, à soutenir et encourager son enfant dans son activité sportive, de 2, motiver et encourager également l'équipe, de 3, montrer son engagement envers le club et enfin passer un moment super cool et observer les progrès de ces jeunes sportifs.

J'encourage donc vraiment tous les parents à assister plus souvent aux matchs, c'est une expérience positive qui ne peut que renforcer les équipes.

À ce stade de la lecture, je me rends compte que les personnes concernées, ne sont malheureusement pas présente.

2^{ème} constat concernant l'engagement des parents et des membres lors des manifestations

J'ai eu un immense plaisir à être bénévole lors de la Landolt en mai dernier et c'était vraiment génial !

Malheureusement pareil de ce côté, le club peine à trouver des bénévoles. Alors, quand je lis selon le PV de la dernière AG que 286 convocations ont été envoyées, ce qui représente beaucoup de monde, joueurs et parents confondus et que nous étions seulement une petite poignée à répondre présent, de nouveau je trouve cela regrettable.

Une fois encore selon « le code de conduite du parent », il est noté, toujours en première ligne « **de proposer leurs services** ».

Certes, chacun fait comme il peut selon ses obligations, mais de là à ne jamais répondre présent, c'est quand même un peu navrant.

Bref, je vous encourage à participer à cette aventure humaine exceptionnelle, vous ne le regretterez pas !

Votre engagement en tant que bénévole ou supporter est, de mon point de vue, essentiel pour la pérennisation du club et pour que les événements soient un succès. Comme on dit l'union fait la force, alors ensemble, nous pouvons faire briller ce club et les manifestations et ainsi partager la passion du sport.

Alors, rejoignez les bancs et faisons la différence ! »

La séance est levée à 12h20.